
ATA NÚMERO VINTE E QUATRO / SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 
14 DE JUNHO DE 2010.
 
Aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e dez, nas dependências da Câmara 
Municipal de Telêmaco Borba, Estado do Paraná, reuniram-se os Vereadores por 
convocação da Senhora Presidente em Sessão Ordinária. Estando na Presidência a 
Vereadora Aparecida de Fátima Ribeiro Fraza e presentes os demais Vereadores 
que assinam o livro de presença. Os trabalhos foram iniciados às 17 horas e 30 
minutos, com a leitura do livro de São Lucas, capítulo 08, versículo 16 ao 18, pelo 
Vereador Luiz Eduardo Corrêa de Siqueira.  Na sequência a Senhora Presidente 
convocou  e  nomeou  o  Vereador  Gilson  Pereira  dos  Santos  como  2º  Secretário 
“ad-hoc” para os trabalhos da sessão. Em seguida a Senhora Presidente levou para 
apreciação do Plenário a Ata da Sessão Ordinária realizada no dia 07 de junho de 
2010,  a  qual  foi  declarada  aprovada.  Dando  continuidade  aos  trabalhos  do 
legislativo  a  Presidente  solicitou  do Secretário  Designado a  leitura  da matéria 
inscrita no expediente que constou: 01 – OFÍCIO Nº 036/2010-GP-CV, de 12 
de  abril  de  2010,  em  resposta  ao  Requerimento  Nº  031/10  de  iniciativa  do 
Vereador Élio Cezar Alves dos Santos;  02 – OFÍCIO Nº 083/2010-GP-CV, de 
07 de junho de 2010, em resposta ao Requerimento Nº 057/10 de iniciativa do 
Vereador Mario César Marcondes;  03 – OFÍCIO Nº 084/2010-GP-CV, de 07 
de junho de 2010,  em  resposta  ao  Requerimento  Nº  058/10  de  iniciativa  do 
Vereador Mario César Marcondes;  04 – OFÍCIO Nº 085/2010-GP-CV, de 09 
de junho de 2010, pedido de prorrogação de 15 dias do prazo para resposta aos 
Requerimentos  Nº  078/10,  079/10,  080/10  e  081/10;  05  –  OFÍCIO  Nº 
086/2010-GP-CV,  de  09  de  junho  de  2010,  em  resposta  ao  Ofício  Nº 
012/2010-GP de iniciativa do Vereador Mario César Marcondes; 06 – OFÍCIO Nº 
087/2010-GP-CV, de 09 de junho de 2010, em resposta ao Requerimento Nº 
070/10  de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César  Marcondes;  07 –  OFÍCIO Nº 
088/2010-GP-CV, de 09 de junho de 2010, em resposta ao Requerimento Nº 
071/10 de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos; 08 – PROJETO DE 
LEI N° 020/2010,  de iniciativa do Poder Executivo (Mensagem n° 11 de 15 de 
abril de 2010) que “DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES PARA A ELABORAÇÃO DA 
LEI  ORÇAMENTÁRIA  DO  MUNICÍPIO  DE  TELÊMACO  BORBA  PARA  O 
EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2011”. 09 – Da Comissão de Legislação, Justiça e 
Redação,  PARECER  AO PROJETO DE  LEI  N°  017/2010,  de  iniciativa  do 
Vereador  Gilson  Pereira  dos  Santos  que  “AUTORIZA  O  CHEFE  DO  PODER 
EXECUTIVO  A  DAR  DENOMINAÇÃO  AS  RUAS  SEM  NOMENCLATURA  DO 
LOTEAMENTO BEIJA FLOR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 10 – Da Comissão 
de  Legislação,  Justiça  e  Redação,  PARECER  AO  PROJETO  DE  LEI  N° 
018/2010, de iniciativa do Vereador Gilson Pereira dos Santos que “AUTORIZA O 
CHEFE  DO  PODER  EXECUTIVO  A  DAR  DENOMINAÇÃO  AS  RUAS  SEM 
NOMENCLATURA  DO  LOTEAMENTO  JARDIM  PRIMAVERA  E  DÁ  OUTRAS 



PROVIDÊNCIAS”.  11  –  Da  Comissão  de  Legislação,  Justiça  e  Redação, 
PARECER  AO PROJETO DE LEI  N° 019/2010,  de  iniciativa  da  Vereadora 
Fátima  Ribeiro  que  “DISPÕE  SOBRE  A  OBRIGATORIEDADE  DAS  ESCOLAS 
MUNICIPAIS EFETUAREM, NO INÍCIO DO ANO LETIVO, SEMINÁRIO “ANTI-
DROGAS” PARA OS ALUNOS DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO”. 12 – MOÇÃO 
DE APLAUSOS N° 012/2010, de iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que 
apresenta  “MOÇÃO  DE  APLAUSOS  AO  SENHOR  ANDERSON  VALÉRIO, 
PROFESSOR  DE  EDUCAÇÃO  FÍSICA,  PELA  CONQUISTA  DO  TÍTULO  DE 
CAMPEÃO DOS JOGOS ESCOLARES DO PARANÁ DE 2010”.  13 – MOÇÃO DE 
APLAUSOS N° 013/2010,  de iniciativa do Vereador Gilson Pereira dos Santos 
que  “APRESENTA  MOÇÃO  DE  APLAUSOS,  A  IGREJA  EVANGÉLICA  NOVA 
JERUSALÉM,  NA  PESSOA  DA  PASTORA  ROSILDA  A.  RAMOS  PELA 
INAUGURAÇÃO DA IGREJA NO BAIRRO BELA VISTA COM GRANDE CULTO 
EVANGÉLICO, OCORRIDO NOS DIAS 26, 27 E 28 DE MAIO DE 2010”.  14 – 
INDICAÇÃO N° 466/2010, de iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL,  QUE  DETERMINE  AOS 
ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, ESTUDOS NO SENTIDO DA 
CRIAÇÃO  DE  UMA  USINA  DE  RECICLAGEM  PARA  RESÍDUOS  DE 
CONSTRUÇÃO  CIVIL”.  15  –  INDICAÇÃO  N°  467/2010,  de  iniciativa  do 
Vereador Luiz Eduardo Corrêa de Siqueira que “INDICA AO SENHOR PREFEITO 
QUE JUNTAMENTE COM A COMISSÃO  DE  TRÂNSITO,  REALIZE  ESTUDO 
SOBRE  A  POSSIBILIDADE  DE  IMPLANTAÇÃO  DE  ESTACIONAMENTO 
TRANSVERSAL NA AVENIDA CHANCELER HORÁCIO LÁFFER, NA PRAÇA PAUL 
P.  HARRIS,  ONDE  SE  LOCALIZA  A  CÁPSULA  DO  TEMPO,  EM FRENTE  AO 
HOSPITAL DOUTOR FEITOSA”. 16 – INDICAÇÃO N° 468/2010, de iniciativa 
da Vereadora Fátima Ribeiro que “INDICA AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, 
QUE  DETERMINE  AO  DEPARTAMENTO  DE  TRÂNSITO  ESTUDAR  A 
POSSIBILIDADE DA COLOCAÇÃO DE UM SEMÁFORO NO CRUZAMENTO DA 
RUA 1º DE MAIO COM A RUA REGINALDO GUEDES NOCÊRA, ESQUINA DA 
RADIO CAPITAL DO PAPEL”. 17 – INDICAÇÃO N° 469/2010, de iniciativa da 
Vereadora  Fátima  Ribeiro  que  “INDICA AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL 
QUE DETEMINE AO DEPARTAMENTO COMPETENTE QUE SEJA FEITO UM 
LEVANTAMENTO DOS PONTOS DE CIRCULAR QUE AINDA NÃO TEM BANCOS 
E PISOS”.  18 – INDICAÇÃO N° 470/2010, de iniciativa da Vereadora Fátima 
Ribeiro que “INDICA AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL PARA QUE JUNTO A 
COMISSÃO DE TRÂNSITO SEJA FEITO ESTUDO PARA REALIZAR PINTURA 
DE  FAIXAS  AMARELAS  NO  SISTEMA  DE  ESTACIONAMENTO  EM  LADO 
ÚNICO, EM TODA A EXTENSÃO DA QUADRA ONDE FUNCIONA O NÚCLEO DE 
EDUCAÇÃO  NA  ESQUINA  DA  RUA  VENEZUELA  LIGANDO  COM  A  RUA 
ARGENTINA, NO BAIRRO SOCOMIM”.  19 – REQUERIMENTO N° 092/2010, 
de  iniciativa  do  Vereador  Neri  Rafael  Mangoni  que  “REQUER  DO  SENHOR 
PREFEITO DENTRO DO PRAZO QUE A LEI  LHE  CONFERE AS SEGUINTES 



INFORMAÇÕES:  1)  EM  QUE  FASE  ESTÁ  O  DECRETO  PARA  CRIAÇÃO  DO 
CMDLIS  (CONSELHO  MUNICIPAL  DE  DESENVOLVIMENTO  LOCAL 
INTEGRADO  SUSTENTÁVEL).  2)  É  POSSÍVEL  DAR  AGILIDADE  NESTES 
PROCESSOS?”. 20 – REQUERIMENTO N° 093/2010, de iniciativa do Vereador 
Ezequiel Ligoski Betim que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL SABER 
SOBRE  AS  SEGUINTES  INFORMAÇÕES: PARA  FINS  DE  EVITAR 
CONSTRANGIMENTO  E  DAR  MELHOR  ENTENDIMENTO  À  POPULAÇÃO:  1) 
SERIA POSSÍVEL INICIAR A IMPLANTAÇÃO DE “PLACAS INDICATIVAS” EM 
TODOS  OS  ÓRGÃOS  PÚBLICOS  PERTENCENTES  À  MUNICIPALIDADE 
INDICANDO  A  PRIORIDADE  NO  ATENDIMENTO  AO  DEFICIENTE, 
CONFORME  ESPECIFICA  A  LEI  Nº  10.048/2000?  2)  SE  POSSÍVEL,  PARA 
QUANDO  PODERÁ  SER  INICIADO  ESSA  IMPLANTAÇÃO?  3)  SERIA 
POSSÍVEL, TAMBÉM, DISCRIMINAR NESSAS PLACAS INDICATIVAS O § 1, 
INCISO VIII DO ARTIGO 6º DA LEI?”. 21 – REQUERIMENTO N° 094/2010, 
de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César  Marcondes  que  “REQUER DO SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL,  QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO 
QUE A LEI LHE CONFERE A SEGUINTE INFORMAÇÃO:  1)  EXISTE ALGUM 
PROJETO  PARA  COLOCAÇÃO  DE  SEMÁFORO  DE  PEDESTRE  EM  NOSSO 
MUNICÍPIO? CASO POSITIVO ENVIAR CÓPIA DA DOCUMENTAÇÃO. 2) CASO 
NEGATIVO HÁ POSSIBILIDADE DESTE ESTUDO?”. 22 – REQUERIMENTO N° 
095/2010, de iniciativa  dos Vereadores Élio  Cezar Alves dos Santos e Agenor 
Rodrigues  de  Almeida  que  “REQUEREM DO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL 
QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE 
AS  SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  COMO  FOI  FEITO  O  PROCESSO  DE 
RETIRADA DAS ÁRVORES DE EUCALIPTO QUE ESTAVAM NO TERRENO ONDE 
FOI  CONSTRUÍDA  A  ESCOLA  TÉCNICA?  FORAM  RETIRADAS  PELA 
PREFEITURA?  OU  FOI  RETIRADO  POR  OUTRA  EMPRESA?  (CASO  FOI 
RETIRADO POR OUTRA EMPRESA INFORMAR QUAL FOI A EMPRESA)  FOI 
FEITO  PROCESSO  DE  LICITAÇÃO  PARA  FAZER  ESTA  RETIRADA?  OS 
ÓRGÃOS  AMBIENTAIS  FORAM  INFORMADOS?  PARA  ONDE  FORAM 
DESTINADOS  OS  EUCALIPTOS?  FOI  FEITO  CORTE,  CASO  AFIRMATIVO 
INFORMAR:  QUEM  FEZ  O  CORTE?  HOUVE  LICITAÇÃO?  PARA  ONDE  FOI 
ENVIADO  O  MATERIAL?  QUEM  É  O  RESPONSÁVEL  POR  ESTE 
PROCEDIMENTO? FAVOR ENVIAR A ESTA CASA DE LEIS OS DOCUMENTOS 
QUE COMPROVAM TODO ESTE PROCESSO”. A Senhora Presidente informou aos 
Senhores  Vereadores  que  os  Projetos  de  Lei  Nº  017/2010  e  018/2010  serão 
encaminhados para a ordem do dia da próxima sessão para discussão e votação em 
1º  turno,  o  Projeto  de  Lei  Nº  019/2010  será  arquivado  conforme  parecer  da 
Comissão de Legislação, Justiça e Redação. As Moções serão encaminhadas para a 
ordem do dia da próxima sessão e as Indicações serão analisadas e posteriormente 
encaminhadas aos setores competentes. Em seguida a Presidente solicitou do 1º 
Secretário a leitura dos Requerimentos, que constou: DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 



EM TURNO ÚNICO: 01 – REQUERIMENTO N° 092/2010,  de iniciativa  do 
Vereador Neri Rafael Mangoni que “REQUER DO SENHOR PREFEITO DENTRO 
DO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: 1) EM 
QUE  FASE  ESTÁ  O  DECRETO  PARA  CRIAÇÃO  DO  CMDLIS  (CONSELHO 
MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO LOCAL INTEGRADO SUSTENTÁVEL). 2) 
É  POSSÍVEL  DAR  AGILIDADE  NESTES  PROCESSOS?”.  APROVADO. 02  – 
REQUERIMENTO  N°  093/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Ezequiel  Ligoski 
Betim que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL  SABER SOBRE AS 
SEGUINTES INFORMAÇÕES: PARA FINS DE EVITAR CONSTRANGIMENTO E 
DAR MELHOR ENTENDIMENTO À POPULAÇÃO: 1) SERIA POSSÍVEL INICIAR 
A IMPLANTAÇÃO DE “PLACAS INDICATIVAS” EM TODOS ÓRGÃOS PÚBLICOS 
PERTENCENTES  A  MUNICIPALIDADE  INDICANDO  A  PRIORIDADE  NO 
ATENDIMENTO  AO  DEFICIENTE,  CONFORME  ESPECIFICA  A  LEI  Nº 
10.048/2000? 2) SE POSSÍVEL, PARA QUANDO PODERÁ SER INICIADO ESSA 
IMPLANTAÇÃO?  3)  SERIA  POSSÍVEL,  TAMBÉM,  DISCRIMINAR  NESSAS 
PLACAS  INDICATIVAS  O  §  1,  INCISO  VIII  DO  ARTIGO  6º  DA  LEI?”. 
APROVADO. 03 – REQUERIMENTO N° 094/2010,  de iniciativa do Vereador 
Mario César Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE 
INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE A 
SEGUINTE INFORMAÇÃO: 1) EXISTE ALGUM PROJETO PARA COLOCAÇÃO DE 
SEMÁFORO DE PEDESTRE EM NOSSO MUNICÍPIO? CASO POSITIVO ENVIAR 
CÓPIA DA DOCUMENTAÇÃO. 2) CASO NEGATIVO HÁ POSSIBILIDADE DESTE 
ESTUDO?”. APROVADO. 04 – REQUERIMENTO N° 095/2010, de iniciativa dos 
Vereadores  Élio  Cezar  Alves  dos  Santos  e  Agenor  Rodrigues  de  Almeida  que 
“REQUEREM  DO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL  QUE  INFORME  A  ESTA 
CASA  DE  LEIS,  NO  PRAZO  QUE  A  LEI  LHE  CONFERE  AS  SEGUINTES 
INFORMAÇÕES:  COMO  FOI  FEITO  O  PROCESSO  DE  RETIRADA  DAS 
ÁRVORES  DE  EUCALIPTO  QUE  ESTAVAM  NO  TERRENO  ONDE  FOI 
CONSTRUÍDA A ESCOLA TÉCNICA? FORAM RETIRADAS PELA PREFEITURA? 
OU FOI RETIRADO POR OUTRA EMPRESA? (CASO FOI RETIRADO POR OUTRA 
EMPRESA  INFORMAR  QUAL  FOI  A  EMPRESA)  FOI  FEITO  PROCESSO  DE 
LICITAÇÃO  PARA  FAZER  ESTA  RETIRADA?  OS  ÓRGÃOS  AMBIENTAIS 
FORAM INFORMADOS? PARA ONDE FORAM DESTINADOS OS EUCALIPTOS? 
FOI FEITO CORTE, CASO AFIRMATIVO INFORMAR: QUEM FEZ O CORTE? 
HOUVE LICITAÇÃO? PARA ONDE FOI ENVIADO O MATERIAL? QUEM É O 
RESPONSÁVEL POR ESTE PROCEDIMENTO? FAVOR ENVIAR A ESTA CASA DE 
LEIS  OS  DOCUMENTOS  QUE  COMPROVAM  TODO  ESTE  PROCESSO”. 
APROVADO. Na  sequência  a  Senhora  Presidente  solicitou  do  1º  Secretário  a 
chamada de inscritos para o uso da Palavra Livre que constou: 1) Renato Bahena 
(17:42 min. à 24:38 min.); 2) Luiz Eduardo Corrêa de Siqueira (24:57 min. à 29:49 
min.);  3)  Sérgio de Souza Bueno (30:04 min.  à 34:49 min.);  4)  Ezequiel  Ligoski 
Betim (35:05 min. à 49:14 min.); 5) Neri Rafael Mangoni  (49:30 min. à 01:01:33 



hr.). No uso da Palavra Livre o Vereador Renato Bahena manifestou seus votos de 
pesar  ao  Ex-Vereador  José  de  Almeida  Sales  pelo  falecimento  da  sua  esposa, 
Senhora Maria Emília Sales. O Vereador solicitou também para que fosse realizado 
um minuto de silêncio em respeito à Senhora Maria Emília Sales, a solicitação foi 
atendida pela Presidente e demais Vereadores.  Após a Palavra Livre a Senhora 
Presidente solicitou do Senhor 1º Secretário a leitura da matéria inscrita na ordem 
do dia que constou: DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM 2º TURNO: 01 – PROJETO 
DE LEI N° 016/2010, de iniciativa do Poder Executivo (Mensagem n° 14 de 05 
de maio de 2010) que “ALTERA O ARTIGO 5° DA LEI 1544 DE 26 DE ABRIL DE 
2006,  ALTERADO  PELA  LEI  1762,  DE  18  DE  DEZEMBRO  DE  2009, 
AUTORIZANDO  A  COHAPAR  A  ALIENAR  O  IMÓVEL  AOS  FUTUROS 
MUTUÁRIOS DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL”. APROVADO. DISCUSSÃO E 
VOTAÇÃO EM TURNO ÚNICO: 01 – MOÇÃO DE APELO Nº 011/2010, de 
iniciativa  do  Vereador  Ezequiel  Ligoski  Betim  que  “APRESENTA  MOÇÃO  DE 
APELO  AO  EXMO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL,  PARA  QUE  VENHA 
FORMAR  UM  FUNDO  MUNICIPAL  PARA  DESTINAR-SE  AO  CENTRO  DE 
CONVIVÊNCIA  DO  IDOSO  DE  NOSSO  MUNICÍPIO”.  APROVADA. Dando 
sequência a Presidente solicitou do 1º Secretário a chamada dos inscritos para a 
Explicação Pessoal. O Senhor 1º Secretário informou que não haviam inscritos. Não 
havendo inscritos e sem mais assuntos a tratar, a Senhora Presidente encerrou 
esta reunião e convocou os Senhores Vereadores para Sessão Ordinária que será 
realizada no dia 21 de junho de 2010 às 17 horas e 30 minutos no Plenário da 
Câmara Municipal de Telêmaco Borba. E para constar eu, Elias Batista da Silva, 
secretário designado lavrei a presente Ata que ficará a disposição dos Vereadores 
para deliberação no plenário.


